

LA GUERRA EUROPEA
Ante la explosión balkánica

Por Teléfono y Telégrafo

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Frete oriental

Comunicado oficial

SAN PETERSBURGO. — En las proximidades de Dvinsk, los alemanes abrieron el fuego contra el sector ocupado por uno de nuestros regimientos...

La artillería alemana, que tiraba con piezas de grueso calibre entre ellas al ataque de nuestras tropas...

En varios puntos del río Madiokli, afuente del Dissenki, se libraron tenaces combates.

Recuperamos la aldea de Borvnya, situada en la región de Kostyan y Postavy. Los alemanes fueron desalojados...

En algunos sectores del río Spigatzy al sur del lago Nimitovskoy, nuestras tropas pasaron a la orilla occidental.

En la toma de algunos pueblos de la región de Tcheremichy y Skhovitzy, hicieron prisioneros y tomaron varias ametralladoras.

Entre estos prisioneros figuraban 19 artilleros y un oficial. También nos capturaron de cuatro ametralladoras y otros muchos trofeos.

Informes alemanes

BERLIN.—Comunica el Gran Cuartel general alemán que, después de su derrota del 3 de Octubre, los rusos repitieron ayer los ataques contra las posiciones alemanas...

La ofensiva rusa

Marcé Hutin dice en el «Eco de París» que los ejércitos que manda el general ruso Rusecki han desarrollado una violenta ofensiva...

Los primeros informes dicen que los rusos preparan esta ofensiva por medio de un fuego eficaz de la artillería, asaltando las trincheras alemanas con extraordinario ímpetu.

Los rusos se apoderaron de toda una serie de trincheras, hicieron gran número de prisioneros tomando varios cañones y ametralladoras.

Los alemanes atacaron a las fuerzas de von Bulow, en la región Suoeste de Riga, haciendo dos de varias posiciones alemanas.

Los alemanes del frente ruso, los alemanes se han colocado a la defensiva. La «Tribuna de Ginebra» dice que al Este de Wisniow, después de una batalla en la que resultó un empate, los rusos obtuvieron un gran éxito.

El objetivo de los rusos era la línea férrea Lida Molodotshno. El ataque en su línea abandonó numerosos convoyes de víveres, entre otros 120 vagones de caballos y bueyes.

Una división húngara, encargada de cubrir la retirada, fué aniquilada casi por completo. Alrededor de Dvinsk, los alemanes sufren enormes pérdidas sin conseguir ganar un palmo de terreno.

Los alemanes dejan Rusia

Un telegrama de San Petersburgo, recibido en Milán, dice que el Estado Mayor alemán ha decidido que las tropas del frente oriental se trasladan a Francia en vista de la última derrota que los indigiosos ejércitos rusos han sufrido.

La Agencia Nacional añade que los húngaros se muestran alarmados a causa de que las líneas austríacas han sido debilitadas por el avance de los rusos invadir otra vez a Hungría.

Frete occidental

Comunicado oficiales
PARIS (14).—En todo el frente al Norte de Scarpe, bombardeo bastante violento por ambas partes.

Luchan con bombas y torpedos en los sectores de Quenneviers, Vie sur Alsas y en la meseta de Nouvron.

En Champagne, cañones recíprocos, parte importante en la región de Epine Vierge-grange, cerca de la granja de Savary y de la pequeña colina de Souain.

En Argona, combates de trincheira a trincheira, con granadas y petardos.

En Courtes Chaussees y Ville Morio, al Norte de Verdun, en los alrededores de Ormes, nuestra artillería alcanzó a un tren alemán provocando una violentísima explosión.

Nada a señalar en el resto del frente. Una de nuestras escuadrillas lanzó 50 bombas en la estación de Biaches, próxima a Peronne.

PARIS (14 n).—Ha habido bombardeo bastante violento por ambas partes al Norte de Scarpe y al Este de Arras.

También ha habido combates de trincheras con bombas y granadas de mano en los sectores de Lihons y Landechy.

En la Champagne los alemanes continúan bombardeando con proyectiles explosivos las regiones situadas detrás del actual frente francés.

Al Sur de la zona de Feverin y en los alrededores de Souain, la artillería francesa responde muy enérgicamente, bombardeando las trincheras y obras de defensa alemanas.

Se está continuando la lucha de artillería en las Argonas y en los sectores de Houyette, Epargues y Bosque de Apremont, y en la línea de cerca de Moncel, Arrancourt y Ancerville.

Durante la tarde del día 4, los alemanes intentaron un golpe de mano contra los

a situación balkánica

Actitud de los aliados

Se conoce ya el texto del ultimátum dirigido por Rusia a Bulgaria. Dice así: «Los acontecimientos que se registran en este momento en Bulgaria muestran con evidencia la necesidad definitiva del gobierno del rey Fernando de abandonar la suerte de su país en manos de Alemania...»

La presencia de oficiales alemanes y austríacos en las zonas de guerra y en los diferentes Estados favorecidos de los ejércitos, la concentración de tropas en la zona fronteriza serbia y el considerable número de refuerzos austríacos y búlgaros enemigos por el gobierno de Sofía, no dejan duda alguna sobre el objetivo de los preparativos militares de Bulgaria.

Las potencias de la «Entente», que ambicionan la realización de las aspiraciones del pueblo búlgaro, han advertido en diferentes ocasiones al señor Radolovitch que todo acto hostil contra Servia se consideraría como dirigido contra ellas mismas. Las seguras por el jefe del gobierno búlgaro en respuesta a estas advertencias, están contrariadas por los hechos.

El movimiento de Rusia, ligada a Bulgaria por el recuerdo imperdurable de su liberación del yugo turco, no puede sancionar con su presencia los preparativos de agresión que el gobierno búlgaro contra un pueblo eslavu y aliado.

El ministro de Rusia ha recibido, por tanto, órdenes de abandonar Bulgaria desde el 24 de Octubre, con el fin de ser de la legación y los consulados, al gobierno búlgaro, dentro de ese plazo, no rompe oficialmente con los enemigos de la causa eslava y aliada.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Como primer acto se declaró el bloqueo objetivo de la costa búlgara en el mar Egeo y la participación de los aliados en la defensa de Servia, y si es preciso, de sus puertos aligerados. Se espera que pronto ocurran nuevos y graves sucesos.

El desembarco del desembarco de los aliados, y sin que pueda precisarse sobre qué punto se declara el ataque, se puede afirmar que la respuesta seguirá inmediatamente al ataque.

Se afirma que el presidente del Consejo de ministros rumano manifestó al embajador que la movilización búlgara era considerada en Rumania como un acto enemigo, desde el punto de vista militar.

Preparativos bélicos

Los preparativos de la acción de Bulgaria, que está terminando la concentración de sus tropas en la frontera serbia, han comenzado ya. Las divisiones 6.ª y 7.ª están ya en Konia y Belagratz.

Dicen de Atenas, de origen fidedigno, que el ataque de los austro-alemanes y búlgaros contra Servia comenzará el día 7.

Se asegura que con este objeto está ya preparado un ejército de 250.000 hombres, con abundante artillería, incluso morteros del 42.

Estas tropas se dirigen a la frontera serbia, donde las vanguardias están sostenidas por la artillería.

El comandante general de este ejército se está preparando unos 150 kilómetros de Semendria, sobre el Danubio.

Dicen de San Petersburgo que el gobierno búlgaro, como el turco, está en manos de los agentes de Alemania.

El coronel alemán Tarlow, con oficiales alemanes y austriacos como auxiliares, ha sido nombrado comandante de Konia.

Agentes secretos alemanes vigilan en Sofía la casa del presidente del Consejo de ministros búlgaro, a fin de impedir que escape de Bulgaria.

Todas las órdenes del ministro de la Guerra son sometidas a la aprobación y sanción de los oficiales alemanes y austriacos.

Las legaciones de Alemania y Austria se hallan custodiadas y aun fortificadas, a fin de evitar que los alemanes se popularicen contra la política del gobierno.

Parece que Turquía, por su parte, enviará un ejército para auxiliar a los búlgaros.

Se considera probable un próximo ataque de los rusos a los puertos búlgaros de Varva y Burgas.

Noticias interesantes

Según dicen los diarios griegos, el príncipe Nicolás va a ser nombrado comandante en jefe de las tropas de Salónica.

El ministro de Negocios servio ha presentado la dimisión por encontrarse enfermo, nombrándose para sustituirlo a Venisht, encargado de Negocios de la legación servia en París.

Dicen de Sofía que el ministro plenipotenciario de Francia en Bulgaria hizo ayer tarde cerca del presidente del Comité de los Diputados griegos una declaración que formuló el día anterior al presentar su ultimátum al ministro plenipotenciario de Rusia, y señaló para la constitución de un gobierno que el jefe del diplomático moscovita.

Comunican de Atenas que el presidente del Consejo del gobierno griego, en la sesión celebrada el día 13 de Octubre, declaró que Grecia respetaría rigurosamente las obligaciones contraídas por el tratado entre dicha nación y Servia, aun cuando se le exigiera tomar una posición contra Alemania, lo que sentiría sinceramente.

Venezelos expresó su convicción de que el ataque de Grecia estaba en colocarse al lado de la Cuadruple Entente.

Estas declaraciones se aprobaron por unanimidad en la sesión del día 13.

Los diputados musulmanes votaron en contra.

Invitación

El jefe del gobierno griego ha invitado al gobierno rumano a hacer una gestión común, a fin de declarar al gobierno búlgaro, en caso de agresión de atacar a Servia, ser sus aliados.

Artículo sensacional

Dicen de París que el general turco Cherif-bajá, que fué objeto de una tentativa de asesinato por un agente de policía en su país en el mes de Agosto, ha sido condenado a muerte por un tribunal de guerra.

El artículo de un periódico francés, publicado en el número 10 del periódico, acusa al Comité de Unión y Progreso de traidor a la Constitución y a la Patria.

Según el citado general otomano, para defender a los turcos de abandonar Constantinopla, los alemanes les han dicho lo siguiente:

«Si los aliados son los vencedores, la ciudad pasará a poder de los rusos. Si somos nosotros los victoriosos, podremos reconstituir nuestro imperio, es decir, tomar posesión de los dominios rusos en Asia, en Europa y en África del Norte, y reunir así la inmensa mayoría del mundo musulmán. La realización de este sueño tiene que ser el primer objetivo de la política de los turcos.»

Termina diciendo Cherif-bajá que los jóvenes turcos han cedido a las instigaciones alemanas.

Sin respuesta

Despachos de Londres dicen que no se ha recibido contestación de Bulgaria al ultimátum de Rusia.

Añaden que se están reforzando las fortificaciones búlgaras de Varva y Desgodicht.

En el aire y en el mar

Barco a pique

Un telegrama procedente de Sasevitz, recibido en Atenas, anuncia que un submarino inglés torpedó y echó a pique cerca de Areona, al vapor «Sivonia» de Stettin, después de haberse puesto en salvo la tripulación.

Los aeroplanos en la guerra

Dicen de Londres que la orden del día de la guerra aérea, emitida por el general French, menciona especialmente a los aviadotes militares por su concurso durante la batalla que comenzó el 25 de Septiembre.

Nuestro periódico, en cooperación con el Artillería, obteniendo fotografías de las posiciones del enemigo y bombardeando las líneas férreas alemanas.

Vapor francés hundido

Un telegrama de Marsella dice que el vapor francés «Provence» ha sido hundido por un submarino alemán en el mar de la mañana en la costa griega, salvándose la tripulación.

De todas partes

El empréstito franco-inglés

Comunican de Nueva York que el Banco Morgan ha anunciado que el jueves próximo, a las diez de la mañana, quedará cerrada la suscripción del empréstito franco-inglés.

Conferencia de ministros

De París participan que el ministro de Hacienda de Francia invitó a almorzar a su colega ruso señor Dark, y al embajador de la misma nación.

El empréstito alemán

Un notable financiero holandés dice que el gobierno alemán, al manifestar como cubierto el último empréstito, comete a sabiendas una falsedad, pues más del 50 por 100 de los recursos recaudados provienen de créditos imaginarios completamente, de Sociedades industriales y agrícolas que están en completa bancarrota, sin que haya sido pagado un solo céntimo.

Los Bancos de Guerra han recibido y aceptan estas historias, granjándose con el «aval» del Tesoro alemán.

Alemanes fugados

A Barcelona han llegado un general y dos oficiales alemanes escapados de Francia. Se fueron alando súbanas y descolgándose por ellas desde una altura de diecisiete metros en el castillo en que se hallaban reclusos.

Con ellos se fueron nueve alemanes que fueron descubiertos y apresados antes de que pudieran ganar la frontera española.

DE LA JORNADA

DE MIRAMAR

Ayer mañana salió la reina doña María Cristina con la marquesa de Montclair y pasó el día en algunas calles. Antes había recibido la visita de una comisión que fué a hablarle de su proyectado monumento.

Por la tarde salió en automóvil para Fuenterabía, de donde regresó al anochece.

EL MINISTRO DE INSTRUCCION

El conde de Esteban Collantes, acompañado del inspector de primera enseñanza señor Saiz, visitó ayer mañana la Escuela Normal de Maestros, siendo recibido por el director señor Jiménez y el claustro en pleno.

El ministro visitó detenidamente la Escuela, quedó muy satisfecho de su instalación.

Después recibió, en el despacho del Gobierno civil, a los periodistas que hacen la información de la granada, a los que obsequió con un lunch.

La entrevista duró una hora y fué cordialísima, siendo el ministro y periodistas, con muchos ofrecimientos, el conde de Esteban Collantes, que nunca deja de llamarse periodista, ha conculcado con el ministro de Maestros, señor Cordero, donostiarra—como él los llama—por su carácter afable y servicial.

Hoy por la tarde salió para Madrid, el ministro de MAESTROS, don EDUARDO COBIAN.

En el subdesepe de anoche regresó a Madrid con su distinguida familia, después de pasar el verano en esta ciudad, a su ministro don Eduardo Cobián.

Fuó despedido en la estación por muchos amigos, entre ellos el respetable ministro don Félix Suárez Inclán.

GRAN CASINO

Espectáculo variado

Síguese con interés por el distinguido público que asiste a diario al Espectáculo variado, la exhibición de las novedades del Kineoscoper. La cinta estrenada ayer, que hoy se repite, es la mejor y más interesante de las hasta ahora exhibidas.

Por otra parte, el programa cinematográfico de esta temporada, es cada día más interesante. El primer espectáculo, en su parte más principal, una película de 1500 metros titulada «La hora del sueño», de la más alta inspiración artística y concebida en un espíritu de nobleza y dignidad, es de sus numerosos cuadros, silabadamente considerados, constituye una verdadera obra de arte. No se trata del desarrollo de un simple argumento, sino de una obra que se edita para imaginar esta película, se propone, de seguro, sorprender a los espectadores, y saliendo de los ordinarios moldes, ofrece con la exhibición de bellezas naturales admirablemente copiadas por un fotógrafo artista.

«La Argentina» tiene su buena parte en el programa del espectáculo variado. Los habituales del casino no se cansan de admirarla y aplaudirla.

La Política

(Por teléfono)
(De nuestro correspondiente)
Madrid, 14 de Octubre de 1914. 4-15 m.

El ministro de la Gobernación manifestó ayer tarde que hoy o mañana llegará a esta corte el gobernador civil de Barcelona.

Agregó que Andrade solo estaría en Madrid veinticuatro horas y que el motivo del viaje era las próximas elecciones municipales.

Anunció que había ultimado ya el presupuesto del ministerio de la Gobernación y que lo entregaría en seguida al ministro de Hacienda.

Terminó diciendo que la causa de no haberlo terminado antes se debía al estudio detenido que se vio obligado a hacer de las condiciones que se introducen en dicho presupuesto.

Aunque el conde de Romanones no quería reunir a los ministros liberales, ayer visitó Villanueva para exponerle la conveniencia de que se reunieran para captar impresiones en estas circunstancias, y que se enviaran los presupuestos de los demás ministerios y de las pocas economías que en ellos se introducen, y hubiera su ayuda que en caso de dimitir se sustituyera Cileva.

Al poseionarse ayer Bernardino Machado de la presidencia de la República portuguesa, ordenó al ministro plenipotenciario de Portugal en España que colocase dos coronas en las sepulturas de Giner de los Rios y Morote.

El jefe del gobierno conferenció ayer tarde con el marqués de Lema sobre asuntos internacionales.

El ministro de Instrucción de la Guerra, que se halla indisputado.

Burgos visitó ayer la Exposición de pintura que para el nuevo Palacio de Justicia, instalada en el patio del ministerio de Estado.

Los telegramas de Marruecos recibidos durante la tarde de ayer, no acusaban novedad alguna.

El presidente de San Sebastián llegó ayer a esta corte, el marqués de Lema.

Hoy, a las tres y media de la tarde, se reunirá el Consejo en el palacio de la Presidencia.

DE PORTUGAL

Nuevo Presidente de la República

(Por teléfono)
De nuestro correspondiente

Telegrafan de Lisboa que el día 6, a las 10 de la mañana, se reunieron en el Senado para tomar el juramento al nuevo presidente de la República don Bernardino Machado.

Este se trasladó al Parlamento con el traje escocés, siendo vitoreado en el trayecto.

En las Cámaras y después de prestar juramento, Bernardino Machado leyó un mensaje, congratulándose de saber que su elección había sido bien acogida tanto dentro como fuera de Portugal.

Terminada la lectura del mensaje al público, que llenaba las tribunas, prorumpió en vivas a Francia e Inglaterra.

En cuanto terminó la posesión del nuevo presidente de la República, el jefe del gobierno le presentó la dimisión del gabinete en pleno; pero Machado se negó a dimitir.

Con motivo de las fiestas por la toma de posesión del nuevo presidente de la República, y por la conmemoración del aniversario de la instauración de la República, la animación en Lisboa es extraordinaria, habiendo llegado a dicha ciudad miles de extranjeros.

Se ejerce gran vigilancia con los sospechosos.

Entre otros festejos populares, se proyectan películas de la guerra, dando se togar a repetidas manifestaciones del pueblo contra Alemania.

En el Real Coliseo se estrenaba una obra de autores desconocidos, y como el público advirtiese ciertas tendencias políticas y tuvo que suspenderse la representación en el segundo acto, no terminándose la obra.

En el Teatro de San Carlos se celebró una obra en honor de don Manuel, pronunciándose varios discursos.

Las bandas de música ejecutaron los himnos portugueses, francés e inglés.

Machado recibió al anterior presidente Teófilo Braga, así como también al ministro de Inglaterra, con quien cambió impresiones.

ECOS DE SOCIEDAD

VIAJES

De Madrid ha llegado a esta población, el ilustre maestro don Enrique Fernández Añón.

Con su familia ha regresado a la corte, después de larga permanencia en esta ciudad, el exministro don Trinitario Ruiz Valarino.

Ha regresado a la corte el conde de Aguilar, secretario de la reina María Cristina.

Después de breve estancia en Madrid y de haber pasado el verano en San Sebastián, ha regresado a esta localidad nuestro querido amigo don Eduardo y don Antonio Vega de Sotano.

Machado, después de su hijo ha regresado a Bilbao después de larga permanencia en esta población, el marqués de Villagodo.

Con su familia ha regresado a Madrid después de haber pasado el verano en esta ciudad, don Luis Silveira.

Machado recibió al anterior presidente Teófilo Braga, así como también al ministro de Inglaterra, con quien cambió impresiones.

Después de larga estancia en esta localidad, ha regresado a Madrid los condes de la Encina.

Se encuentra en Pamplona, donde permanecerá algunos días, el conde de Castro-Bizanco.

De Fuenterabía, donde han pasado el verano, han regresado a la corte los marqueses de Sancho.

Tras larga permanencia en esta población, ha regresado a Bilbao don Pablo García Ojeda.

Ha regresado a la corte después de haber pasado una temporada en esta ciudad, el distinguido diplomático señor Cassano.

También ha regresado a Madrid el duque de Sueca, que ha permanecido un tiempo en esta localidad.

BODAS

Hay se efectuarán en Bilbao la boda de la encantadora señorita Filia, hija, con el marqués de Fuertepiñan.